
 

 

 

 

 

Toronto, le 22 novembre 2023 

 

Bonjour, 

 

Le jeudi 16 novembre, les membres du Conseil ont tenu leur réunion d’organisation 

annuelle, lors de laquelle le conseiller Benoit Fortin et moi-même avons été reconduits par 

acclamation à nos postes respectifs de vice-président et de présidente du Conseil. 

 

Voici un résumé des autres faits saillants de la rencontre, dont les documents associés 

peuvent être consultés sur notre site Internet. 

 

Marie-Lys Wabgou et Razan Mayeda ont présenté le rapport des élèves-conseillères. Comme 

toujours, les écoles secondaires bourdonnent d’activité et nos jeunes font toujours preuve 

d’un grand engagement. 

Dans son rapport, le directeur de l’Éducation par intérim, Michel Laverdière, a invité les 

familles à participer aux soirées portes ouvertes des écoles secondaires qui se tiennent du 

23 novembre au 12 décembre. De plus, il a souligné le lancement récent d’une section 

Carrières proposant une expérience utilisateur renouvelée sur le site Internet du Conseil. 

Les membres ont discuté de données fort intéressantes, extraites d’un rapport de la 

Fédération nationale des conseils scolaires de langue française (FNCSF) concernant le 

dénombrement des enfants admissibles à l’éducation de langue française sur le territoire du 

Conseil; des données disponibles suite au dernier recensement fédéral. 

 

Les membres ont reçu les états financiers consolidés pour l’année scolaire  2022-23, après 

avoir eu l’occasion de poser des questions au représentant de la firme d’audit Raymond 

Chabot Grant Thornton et à l’administration du Conseil. 

 

Un rapport sur les initiatives systémiques en animation culturelle a été présenté. Les 

membres du Conseil ont été à même de constater l’importance que revêt la panoplie 

d’activités liées à la construction identitaire francophone au sein des écoles; des activités 

souvent issues du domaine des arts et de la culture. 

 

Les élues et élus ont été informés de la création d’un Conseil d’éducation autochtone 

(conseil consultatif ne relevant pas de la gouvernance), en réponse à une directive 

ministérielle, et auquel la conseillère Kristine Dandavino a gentiment accepté de contribuer. 

L’intention du comité est de représenter la diversité des communautés des Premières 

Nations, Métis et Inuit présentes sur le territoire du Conseil et de poser un regard avisé sur 

les enjeux éducatifs qui lui seront présentés. Si vous aimeriez vous joindre au comité, je 

vous invite à nous faire parvenir un message ici. 

 

Nous avons reçu le rapport du comité de vérification, puis approuvé trois sorties scolaires 

hors-province et hors-pays pour des groupes d’élèves. Les modifications à la politique 1,102 

– Défense des intérêts ont été approuvées et la nouvelle politique 5,401 –Évaluation du 

rendement des membres du personnel a été adoptée. 

https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_Conseil/Documents_public_du_16_nov_2023_.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_Conseil/Documents_public_du_16_nov_2023_.pdf
https://csviamonde.ca/inscription/portes-ouvertes-ecoles-secondaires
https://csviamonde.ca/carrieres
https://csviamonde.ca/contact
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Politiques_du_conseil/Conseil/Politiques/1_102_Defense_des_interets_politique.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Politiques_du_conseil/Conseil/Politiques/1_102_Defense_des_interets_politique.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Politiques_du_conseil/Personnels/P_Politiques/5_401_Evaluation_du_rendement_politique.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Politiques_du_conseil/Personnels/P_Politiques/5_401_Evaluation_du_rendement_politique.pdf


… suite 

Aussi, les membres ont revu la correspondance du Conseil puis, comme à l’habitude, adopté 

les résolutions à huis clos en séance publique. La séance s’est terminée par le 

renouvellement de la plupart des mandats de représentation des membres du Conseil sur 

les différents comités statutaires pour la prochaine année. 

 

Notre prochaine séance ordinaire aura lieu le vendredi 15 décembre à 19 h, au bureau 

administratif de Toronto et en simultané sur la plateforme Teams. Au plaisir de vous y voir. 

 

La présidente du Conseil,  

 

 

Geneviève Oger 

 

 
Avis important 
Ces faits saillants constituent un tour d’horizon de l’ensemble des discussions et décisions prises à la table 
du Conseil. Toutefois, le procès-verbal adopté par les membres élues et élus représente la position du 
Conseil. Vous pouvez consulter l’ordre du jour de nos réunions ainsi que les procès-verbaux sur le site 
Internet du Conseil à l’adresse : Calendrier du Conseil. Vous pouvez également acheminer vos questions et 
commentaires par courrier électronique à l’adresse communications@csviamonde.ca. Vous pouvez consulter 
les dernières communications de Viamonde auprès des familles en cliquant ici. Enfin, pour consulter la liste 

des membres du Conseil la plus récente ainsi que leurs régions de représentation, veuillez cliquer ici. 

https://csviamonde.ca/viamonde/gouvernance/calendrier-du-conseil/
mailto:communications@csviamonde.ca
https://csviamonde.ca/parents/communications/
https://csviamonde.ca/viamonde/gouvernance/membres/

